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螢幕蓋字：  

 

現在放映的是 2016 年 7 月 14 日 

「2016 年工程和物業管理工地安全研討會」的片段 

台上的講者是職業安全健康局主席黃天祥先生 

他現在致開幕辭 

 

主持: 

應耀康常任秘書長 

馮副署長 

各位業界的朋友 

大家好 

今年是第十年舉辦「工程和物業管理工地安全研討會」 

我很高興能夠參與和業界一起 

想辦法提升工程、工地和物業管理的安全 

房署是我們職安局很重要的合作伙伴 

香港有超過二百萬人住在公共房屋 

房署不單止要負起興建新住宅 

亦負起維修旗下物業 

責任重大 

如何能夠有效管理不同工地 

保障施工人員的安全呢 

是一項大挑戰 

而值得恩喜的就是 

多年來房署不斷的努力 

引進新的安全管理制度及技術 

帶領我們整個業界提升了很多安全水平 

二十年前開始 

房署和職安局已經開始有合作 

推出獨立的安全稽核 

評核房屋署新工程的職安健表現 

發展到今天，職安局更加進一步和房署的維修保養 

及改善工程合約的工地做安全稽核 

亦都為新工程進行突擊巡查 

這些政策的背後都是為提升安全的管理質素 

保障施工人員的安全 

最近，我們有同事去過房屋署的工地 



聽見有位工程安全主任向工友說 

安全措施不是做給人看 

而是保障大家的生命 

令大家每天都可以安全回到家 

我相信過去這麼多年的努力 

大家對安全文化的價值觀已有很大改變 

一點一滴地傳遞了給我們的承建商和合作伙伴 

房署和職安局是不可多得的合作好伙伴 

經常一起開發及推廣新的安全知識和技術 

就像今天的研討會 

大家一同探討「離地工作」的安全 

在工程進行的時候 

有不少地方是在兩至三米以內的高處工作 

如果安全施工措施做不好 

一旦發生嚴重事故都會做成死亡 

所以我們不能掉以輕心 

此外，我特別要感謝房屋署對職安健星級企業計劃的支持 

將會採用我們星級企業進入新工程條款裡面 

承建商在進行棚架工程的時候 

要選用通過職安局認證的星級企業 

採用星級企業是多贏的 

他們有更加好的安全管理系統 

通過安全審核 

有助減少意外的風險 

保障工程進度 

下個月，我們就會舉行「約章啟動禮」 

希望在座所有朋友一同參與 

進一步提升業界的安全水平 

工作安全，其實在座每一個人都是有的責任 

無論是業主、承建商、分判商 

工地的安全主任、管工或前線的工友 

大家要各施其職、緊守崗位、做好本份 

我們是可以在源頭控制風險 

向「安全零事故」的目標進發 

務求令每一位工友每日都可以回家開開心心和家人吃飯 

謝謝大家 

螢幕蓋字：  

 

謝謝觀看 


